

Palabra de reconocimiento a Félix Schwartzmann

Félix Schwartzmann nació en Santiago en 1913 en el seno de una familia de origen rumano. Cursó sus estudios secundarios en el Liceo de Aplicación de esa ciudad; ingresó posteriormente a la Facultad de Filosofía de la Universidad de Chile, donde obtuvo el título de profesor extraordinario de sociología con una tesis sobre *El sentimiento de lo humano en América: ensayo de antropología filosófica* (1951) En esta obra, galardonada con el Premio Municipal de Ensayo, desarrolla una reflexión sobre los modos de convivencia en nuestra América, los que, a su juicio, estarían marcados por el sentimiento de soledad y un impulso fallido de comunicación.

Desde 1951 hasta 1973 dictó la cátedra de Historia y Filosofía de las Ciencias en la Facultad de Filosofía de la Universidad de Chile; enseñó la misma asignatura posteriormente en la Facultad de Ciencias, institución que él contribuyó a crear en la misma Universidad. En 1956 comenzó a dirigir la *Revista de Filosofía* de la Universidad de Chile, labor que desempeñó durante muchos años en distintos períodos. Otras de sus obras son: *Teoría de la expresión* (1967), *El libro de las revoluciones* (1992), *Autoconocimiento en Occidente* (1993), *El discurso del método de Einstein* (1994), *Historia del universo y conciencia* (2000). Algunas de estas obras han sido citadas y comentadas en publicaciones científicas del país y del extranjero.

Félix fue nombrado miembro de número de la Academia de Ciencias Sociales Políticas y Morales del Instituto de Chile; se mantuvo ligado a la Universidad de Chile durante toda su vida; dejó de existir en el verano de 2014. Lamentamos profundamente su pérdida y honramos su contribución al pensamiento filosófico y a nuestra cultura. Quienes fuimos sus alumnos en la cátedra de Historia y Filosofía de las Ciencias no olvidamos sus enseñanzas y conservamos un sentimiento de gratitud por todo lo que le debemos.

El Director